
Groupe de travail CDAS (Comité Départemental de l’Action Sociale)
du 7/09/2021

➔ Le CAL (Crédits d’Actions Locales) 2021     : 64 499 €  

 L’arbre de  Noël  du 12/12/2021 :  le  montant  de  la  carte  cadeau  n’est  pas  précisé  sur
Mikado. Il va dépendre du nombre de places de cinéma utilisées, et sera ajusté en fonction
de cela.

Il n’y aura pas de goûter à la sortie du cinéma (pour des raisons sanitaires), mais une distribution de
sachets de friandises aux enfants.

 Les sorties :
- 3 sorties étaient proposées au tarif de 5 € la place. Ce tarif, exceptionnel, avait été fixé en raison de
l’interdiction de faire des sorties avec transport  au 1er semestre 2021, et  de l’annulation de ces
sorties.
Les sorties proposées :  Walygator, Pokeyland, et parc de Ste Croix. Les agents ont classé par
ordre de préférence ces sorties : tous ont eu satisfaction sur leur 1er vœu.
La sortie Walygator est celle qui a eu le plus de succès : 320 personnes.
Pokeyland (samedi 11/9) accueillera 152 personnes, et  le parc de Ste Croix (le 9/10/2021) 238
personnes. Sur ce dernier,  un problème logistique important se pose,  le parc ayant refusé toute
distribution de billets à l’entrée du parc (toujours pour des raisons sanitaires). Un acheminement des
billets est prévu, reste à déterminer les modalités de cet acheminement (avec les risques de pertes de
courrier notamment).

 L’Arsenal :  ce  sont  au  total  109  personnes  qui  se  sont  inscrites  entre  les  concerts
philharmoniques, le jazz et la danse.

 Amitié  Finances :  la  liste  des  agents  en  longue  maladie  va  être  demandée  aux
correspondants  sociaux  pour  l’envoi  d’un geste  amical  destiné  aux agents  pendant  leur
absence de leur lieu de travail (supérieure à 6 mois).

 la psychologue : très peu de bons de consultation sont délivrés par les assistantes sociales et
le cabinet médical. Les raisons peuvent être diverses. La principale serait que la plate-forme
d’écoute en ligne est toujours opérationnelle. Les autres raisons potentielles : le télétravail,
les agents qui ne passent pas par l’action sociale départementale et vont voir un psy par eux-
mêmes etc.

 Avocat : un seul bon délivré au 1/03.

 Kadodrive (aide au permis de conduire de 100 ou 150 €) : 15 kadodrive délivrés, dont 1
pour un agent (150 €), les autres pour les enfants d’agents (100 €).

 en 2021, le goûter des retraités n’a pas eu lieu.

Sur un budget total de 66 340 €, 5 % sont mis en réserve par le secrétariat général, ce qui le ramène



à un total de 64 499 €.
La totalité du budget aura été dépensé en 2021. Une grande partie étant utilisée pour l’arbre de Noël
(37 790 €), et pour les sorties des actifs et des retraités (19 107 €).

➔ La carte APETIZ  

Certains agents ont des difficultés à utiliser leur carte APETIZ.
Les frais supportés par les restaurateurs (particulièrement depuis la crise sanitaire) sont exorbitants !
Ce qui amène les restaurateurs soit à refuser la carte, soit a inclure le montant de leurs commissions
(qui peut aller jusqu’à 19 % des ventes) dans le prix des repas !
Cette situation sera dénoncée au prochain CNAS (Comité National de l’Action Sociale) : faites nous
remonter vos difficultés concernant les cartes APETIZ.

➔ Point sur la restauration de St Avold  

La division RH a fait un point sur la restauration du site de St Avold :

Ce restaurant est un sujet de longue date.
Un des deux agents Berkani est parti à la retraite, il manque donc un agent pour la restauration du
site. L’agent qui gérait la restauration ayant choisi d’autres fonctions, les RH se sont rapprochés de
la Centrale qui a demandé d’étudier la viabilité du restaurant.
Actuellement,  moins  de 10 agents  fréquentent  le  restaurant,  ce  qui  représente environ 12 % de
l’effectif.
Un traiteur livre les repas, et l’agent Berkani est chargé de réchauffer les repas, puis de la vaisselle
et du nettoyage de la salle.
Le coût complet d’un repas est de 24,99 € à St Avold.
Bien entendu, quand on connaît tous ces éléments, le restaurant n’est absolument pas rentable, et la
question de sa fermeture ne fait aucun doute.
Mais l’action sociale est-elle censée être rentable ? Sûrement pas !
Un questionnaire a été envoyé à tous les agents pour envisager la meilleure des solutions : les titres-
restaurants sont demandés à l’unanimité !

Nous ré-évoquerons ce sujet lors du prochain CDAS.
Quand bien même nous proposerions un nouveau prestataire, avec des repas variés et de qualité, des
repas à emporter, et qui ferait venir les agents du site de St Avold à la restauration collective, qui
aurait réchauffé les repas, et fait le nettoyage ?
Le sort de la restauration collective de St Avold était déjà scellé avant même de poser la question
aux agents sur site !

➔ Prévisions CAL 2022   

Les diverses sorties prévues : 
- Spectacle Arsenal pour les enfants,
- Rulantica, 
- Sortie pour les retraités à Reims,
- Paris : visite de l’Opéra Garnier et de la Villette,
- Visite des grottes de Hans,
- Open de tennis de Moselle,
- Spectacle à l’Arsenal pour les adultes,
- Le marché de Noël de Colmar

La séance plénière du CDAS se tiendra le 23 septembre prochain


